

Compte-rendu de l'assemblée générale du Groupe de travail Pied diabétique du 23/03/2023, Montpellier

Thèmes abordés :

1. Demande d'adhésions

3 nouvelles demandes sont validées :

Benard Tatiana, IDE au CH de Corbeil Essonnes

Patricia Awhansou, IDE au CH de St Joseph

Jaureguy Elodie, pédicure-podologue au CHU de la Pitié Salpêtrière

2. Référencement des centres pied sur le site de la SFD

Les 8 critères déjà définis précédemment par le groupe vont être diffusés par mail avec une lettre d'accompagnement expliquant la démarche (faite par B Bouillet). Un mail sera également envoyé aux adhérents de la SFD (hors groupe pied), en passant par le secrétariat de la SFD. L'objectif est un annuaire actualisé et disponible sur le site de la SFD.

3. Référentiel SFD

Les textes sont en cours de révision et de corrections. Une publication est prévue dans Médecine des maladies Métaboliques.

4. Chaussure Sanidiab

Elle est à présent disponible dans le catalogue Mayzaud (sous forme de paire). Son prix sera de 140 euros, remboursement de 56 euros.

5. Orthèses connectées

Intérêt de la prise de température des pieds concernant la prédition des plaies de pied, intégré dans des orthèses plantaires ; le prototype est en cours de réalisation avec déjà des acquisitions de données sur les sujets sains.

6. Etudes en cours, futurs projets

Covipied, étude ancillaire en attente de publication

Epichar, en attente de publication

Charquam, en cours de démarrage

Charcot aigu, revoir les critères principaux ainsi que la lettre d'intention : PREPS ? Projet paramédical ?

7. Pied diabétique et Télésanté

Une réflexion est engagée sur la thématique de télésanté dans le domaine du pied diabétique. A Lyon, une application de suivi spécifique est en cours de développement.

8. Parcours de soin primaire

La diffusion de cet outil est à présent indispensable. Une publication est prévue en avril 2023 dans le Quotidien du médecin.

9. Délai d'hospitalisation en centre Pied

Du fait de la fermeture de lits dans différents centre (au moment de la crise COVID), les délais d'attente lorsqu'une hospitalisation est nécessaire sont parfois très longs et sans doute au détriment des patients. Une proposition est faite d'analyser sur une courte période les demandes d'hospitalisation urgente et les délais réels de prise en charge.

10. ISGLT2 / Déplétion et amputation

La question de maintenir ce traitement en cas de plaie de pied est posée, ainsi que son imputabilité en cas d'amputation. La prudence est donc de mise ainsi que l'intérêt de déclarer tout évènement indésirable.

Le même type de question est posée concernant les patients dialysés et éventuellement de moins dépléter les patients pour limiter les douleurs.

11. Divers

D'autres sujets de réflexion sont abordés :

- Thermographie infra rouge et infection
- Calcification artérielle et hyperuricémie

La prochaine assemblée générale du groupe aura lieu lors du congrès de la SFD

Sophie Schuldiner
Secrétaire du Groupe Pied Diabétique